

Zeitschrift: Zeitschrift für schweizerische Kirchengeschichte = Revue d'histoire ecclésiastique suisse

Herausgeber: Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte

Band: 62 (1968)

Vereinsnachrichten: Assemblée générale annuelle de l'Association des historiens catholiques de la Suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Assemblée générale annuelle de l'Association des historiens catholiques de la Suisse

Soleure, 22 avril 1968

L'Assemblée générale annuelle de l'Association des historiens catholiques de la Suisse s'est tenue au Rathaus de Soleure, le 22 avril 1968, sous la présidence du R. P. Rainald Fischer. Une quarantaine de personnes avaient répondu à la convocation.

Après les souhaits de bienvenue, le président excusa l'absence de quelques membres et fit approuver le procès-verbal de l'Assemblée générale de 1967, publié dans la Revue d'histoire ecclésiastique suisse. Le P. Rainald présenta ensuite son rapport. Il évoqua tout d'abord le décès de Mgr Celestino Trezzini, ancien recteur de l'Université de Fribourg, et celui de Mgr Lisibach, vicaire général du diocèse de Bâle. Il déclara ensuite que la complexité des problèmes soumis à l'Assemblée générale de cette année avait contraint le Comité à se réunir à deux reprises. Il poursuivit son exposé en soulignant le développement réjouissant de l'Association (à l'heure actuelle, il y a plus de 450 abonnés à la Revue). Il conclut, en rappelant deux événements heureux: l'élection du professeur Anton Hänggi à la tête du diocèse de Bâle, et la nomination du Dr Gottfried Boesch au poste de professeur d'histoire suisse à l'Université de Fribourg.

L'Assemblée ayant approuvé à l'unanimité son rapport et celui du trésorier, le président reprit la parole pour commenter les principales questions mises à l'ordre du jour. Il indiqua d'abord les raisons qui avaient engagé le Comité à proposer le changement de nom de l'Association et l'augmentation du nombre des membres de la Commission de rédaction de la Revue d'histoire ecclésiastique suisse. Il souligna ensuite l'importance des «Beihefte» et l'intérêt qu'il y aurait à reprendre leur publication. Au sujet du projet de manuel qu'on a provisoirement intitulé «Handbuch der mittelalterlichen Pfarreien auf dem Gebiete der Schweiz und des Fürstentums Liechtenstein», il déclara que les études préparatoires avançaient normalement. Il précisa que la Société générale suisse d'histoire et les responsables d'Helvetia sacra manifestaient beaucoup d'intérêt pour cette entreprise. «Notre Association et la Société générale suisse d'histoire ne devraient-elles pas lui accorder leur patronage? Le président acheva son commentaire en suggérant à l'Assemblée

de confier au Comité les travaux de révision des statuts. Il ajouta que le nouveau texte serait discuté lors de l'Assemblée générale extraordinaire qui se réunira dans le courant de l'automne.

Après ces explications, une discussion animée s'engagea entre partisans et adversaires du changement de nom de l'Association. Les opposants déclarèrent notamment qu'en adoptant le titre proposé par le Comité (*Vereinigung für schweizerische Kirchengeschichte*) on donnerait une image fausse de notre Association. Les partisans du changement de nom, en revanche, soulignèrent l'intérêt scientifique, voire la nécessité matérielle d'une telle mesure. Au vote, le principe même du changement de nom fut accepté par 32 voix contre 2 et 4 abstentions. L'Assemblée fixera ultérieurement le nom qu'elle entend donner à l'Association. La proposition du Comité de porter à cinq le nombre des membres de la Commission de rédaction fut acceptée par 36 voix contre 2. La nouvelle commission comprendra les professeurs Ladner (réadacteur principal), Bœsch et Siegwart, l'abbé Chèvre et le secrétaire de l'Association. L'idée de reprendre la publication des «Beihefte» ne rencontra aucune opposition. Faute de temps, la discussion sur le «*Handbuch der mittelalterlichen Pfarreien...*» fut renvoyée à l'Assemblée générale extraordinaire de cet automne. Le Comité se vit enfin confier la tâche de préparer la révision des statuts. Avant de lever la séance, le président proposa à l'Assemblée de décerner le titre de membre d'honneur à Mgr Anton Hänggi, évêque du diocèse de Bâle. Sa proposition fut saluée par de vifs applaudissements. – On se retrouva ensuite à l'Hôtel Krone pour le déjeuner. Une visite de la ville, sous la conduite du Dr Gottlieb Lœrtscher, acheva cette journée fort bien organisée par MM. Bahnholzer et von Flüe.

OSCAR GAUYE